

TENSIÓN Y MIEDO EN LA COMUNIDAD

# Nuevo homicidio reabre debate sobre falta de seguridad en Tongoy

ROMINA ONEL / Coquimbo

La madrugada del sábado recién pasado, Tongoy fue el escenario del homicidio de C.B.R.M., de 28 años, quien recibió un impacto balístico en el tórax, sin salida de proyectil, mientras estaba en la plaza principal del poblado, camino a la Banía Barnes.

Según la información revelada por el subprefecto José Cáceres, Jefe de la Brigada de Homicidios de La Serena, el hombre de nacionalidad ecuatoriana llegó fallecido al centro de salud de Tongoy.

A eso de las 15:30 de ese mismo día, los detectives de la Brigada de Homicidios de La Serena detuvieron por este crimen a B.Y.C.V. alias el "Tomate", individuo mayor de edad y de nacionalidad chilena, quien no tiene antecedentes policiales.

Ahondando en esto y referente a lo expuesto en la audiencia de control de detención que se llevó a cabo este domingo ante el Juzgado de Garantía de Coquimbo, la magistrada Loreto Figueroa Tolosa declaró ajustada a derecho la detención del imputado por los delitos homicidio y porte de arma de fuego, y accedió a la solicitud de la fiscalía de ampliar la detención por el máximo legal de 72 horas, esto debido a que faltan los resultados de

**Pobladores afirman que la delincuencia y el tráfico de drogas se tomó la localidad. El imputado por el crimen del joven ecuatoriano quedó en calidad de detenido.**



EL DÍA

Los vecinos de Tongoy denuncian que en sus calles se consume desde marihuana, pasta base, cocaína, tusi, y alcohol.

la autopsia y del informe de nitrito. "Esas son las dos diligencias que son importantes y cuyo resultado tiene que estar el 16 de octubre", manifestó la magistrada.

Al respecto, ordenó que "El Tomate" quede en calidad de detenido en tránsito en el complejo penitenciario Huachalalume de La Serena y fijó que la audiencia de formalización se realice el próximo miércoles 16 de octubre a las 11.00 horas.

Cabe destacar que en la misma audiencia el fiscal Freddy Salinas señaló que se contó con la declaración de dos testigos, quienes identificaron a B.Y.C.V., como el perpetrador de los hechos, contando además con la imágenes de una cámara de seguridad del sector.

Sumado a esto se tiene que el arma aún no ha sido encontrada, pero en el lugar de los hechos se hallaron 3

vainillas.

## MIEDO ENTRE LOS VECINOS

El Día se contactó a vecinos y dirigentes del sector, quienes en reiteradas ocasiones señalaron sentir temor por este tema que calificaron de sensible.

"Los dirigentes estamos atemorizados y seguimos arriesgando mucho, todos están temerosos de los delincuentes y el municipio", fue lo que comentó un habitante del sector que prefirió mantener su identidad en anonimato.

En cuanto a las medidas para combatir la sensación de inseguridad que acusan, el mismo vecino sostuvo que "el municipio sacó desde hace dos años las casetas de seguridad que servían de prevención, las cámaras de vigilancia están todas en desuso y la dotación de Carabineros no da

abasto para tan amplio territorio".

Otro vecino de Tongoy alertó que "parte de la localidad consume desde marihuana, pasta base, cocaína, tusi, alcohol y trafica de armas, en plena vía pública, sin tener el mayor respeto ni por niños, adultos mayores y familias presentes".

También advirtió que "una de las falencias es no tener mayor fiscalización de esto, ya sea por Armada, municipio y carabineros, siendo que el número de funcionarios activos de carabineros es menor para la cantidad de habitantes que hay en el pueblo".

Agregan que esta inseguridad afecta su principal fuente de ingresos como es el turismo.

## TRABAJO CONJUNTO

Al ser consultado por esta situación que denuncian los vecinos, el alcalde Subrogante de Coquimbo, David Díaz López, respondió que "desde el municipio mantenemos un trabajo coordinado y permanente con Carabineros, la PDI y las juntas de vecinos, enfocados en la prevención del delito a través de patrullajes mixtos y operativos de fiscalización. Estas medidas, además de las cámaras de seguridad instaladas en puntos estratégicos, buscan disuadir cualquier actividad delictiva y asegurar una respuesta inmediata ante situaciones de riesgo".

En cuanto al estado de las cámaras de seguridad en el sector, Díaz aseguró que "están todas operativas y son parte integrante de un plan de mantenimiento general de todas las cámaras de la comuna. De hecho son nuestras cámaras las que permiten a la PDI recabar antecedentes fidedignos y de interés criminalístico para poder individualizar y detener al presunto autor del delito de homicidio".

Por su parte, el Delegado Presidencial Regional, Galo Luna lamentó lo ocurrido y puntualizó que "en materia de seguridad, hemos definido distintas estrategias en un trabajo conjunto que desarrollamos en el Comité Policial con Carabineros, PDI, Fiscalía, Gobernación Marítima, Gendarmería y el Coordinador de Seguridad Pública".

Luna añadió a esto que "hemos generado un trabajo colaborativo con el municipio de Coquimbo, a través de su Dirección de Seguridad Pública, para realizar patrullajes mixtos con Carabineros y entregando el comodato de nuevas dependencias que ayuden a prevenir hechos delictuales".

**En materia de seguridad, hemos definido distintas estrategias en un trabajo conjunto que desarrollamos en el Comité Policial con Carabineros, PDI, Fiscalía, Gobernación Marítima, Gendarmería y el Coordinador de Seguridad Pública"**

**GALO LUNA**

DELEGADO PRESIDENCIAL REGIONAL DE COQUIMBO